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上证指数：
开盘：2023.34 最高：2027.27
最低：2014.03 收盘：2017.40
涨跌：-9.92 成交：331.11亿元
上涨：195家 下跌：737家 平盘：63家

深成指数：
开盘：8096.71 最高：8114.91
最低：8003.34 收盘：8016.07
涨跌：-98.67 成交：308.04亿元
上涨：212家 下跌：1273家 平盘：80家
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投资论坛

国元视点

稳中有涨应是管理层主要责任

将第一财经、江苏人民广播电台财经

评论员孙青州称为“股市牛人”毫不过分，

在今年极为惨淡的行情之下，他竟然获得

了300%的收益。

昨天他透露了自己的炒股秘诀。“我今

年看好的是酒和中药股，比如酒鬼酒、云南

白药等，每次都是踏准节奏买进卖出，这次

酒鬼酒大跌前我已经卖出了。中国人最关

心的是住房、教育和医疗，现在大家都担心

中国人口红利消失，其实人口老龄化也隐

藏投资机会，比如医药股，我最看好中药，

副作用小，而且品牌都是经过几百年历史

沉淀下来的，信誉非常好，我买云南白药股

票好多年了，就没打算卖过。大盘股和高

科技股我从来就不买，当年中石油刚上市

时，我就提醒大家说‘总有一天会跌到10

块钱’。”对于未来的投资机会，他认为仍然

在于酒和医药股。 陈春林

“股市牛人”透露今年炒股收益300%
未来股市投资机会仍然在于酒和医药股

散户英雄

证监会主席关于监管部门对股市低迷

负有一定责任的讲话引起市场大讨论、大

追问。证监会究竟应当负什么责任？

原先有一个观点非常盛行，证监会只

要把股市制度建设好，完善“三公”原则，信

息执法制度，至于股市涨跌，不能追究证监

会的责任。这个观点越来越遭到强烈质

疑。如果股市低迷，一个月或三个月乃至

半年、一年，确实难以追究证监会责任。但

是，股市低迷长达三年或五年，甚至十年，

完全与经济增长背道而驰，这样的股市证

监会难道没有主要责任吗？问题在于如果

股市是一个赌场，或者股市的本质是赌场，

证监会确实没有对涨跌负责任的权力，只

要维护市场制度的“三公”原则即可。

可是，股市的本质并非是赌场。这是

一个资金市场，确切地说是资本市场。这

个市场的投资者实际上就是资金的借出

方，这个市场的融资者，实际上是资金的

借入者。股市与其它借贷市场不同的是

借贷方式，资金的运作方式，收回成本收

取利息的方式有所不同，风险收益率也不

同，但也有共同点，资金的借出方短期损

益可以忽略，但中长期必定需要对等或平

均的回报率才能维持，否则参与这个市场

的投资人必然会慢慢减少，从而使这个市

场融资功能逐步退化，直至丧失。目前，

沪深股市成交量逐月逐年减少，就说明越

来越多的投资人抛股离场了。这样，市场

的融资功能必然退化消失。如此，我们再

来看看证监会应当对这个市场负什么责

任？维护这个市场的融资功能，就必须使

这个市场大多数投资者在中长期内获得

与其它借贷市场相等的平均利润。为此，

证监会就要确保这个市场在中长期时间

内稳中有涨。这才是证监会的主要工作

目标和主要责任。这个问题如此简单，前

证监会主席周正庆早就说过股市中长期

稳中有涨的重要性。这丝毫不排斥不否

定建立完善“三公”制度的重要性、必要

性，这只是提醒证监会建立完善股市“三

公”制度只是基本职责，还不是主要目

标。如果证监会在中长期时间内，不能实

现股市稳中有涨的工作目标，那么，证监

会有什么权力和理由说完善了股市的“三

公”制度？很显然，那些在股市低迷之时，

仍然坚持发新股，仍然坚持十年后上市公

司过万家的证监会官员，早就忘记或颠倒

了证监会的主要工作目标和主要责任。当

市场扩容或扩容的速度与稳中有涨的目标

发生矛盾、冲突时，证监会更应当兼顾的是

稳中有涨的工作目标。

只有确保股市中长期稳中有涨，才会

有正常的财富效应，才会有后继的投资者，

才会有市场的融资功能，才会有市场的扩

容和市场规模。反之，这个市场会逐步衰

亡，直至丧失正常功能。 顾铭德

“目前 A 股已经处于下一轮上升周期

来临的底部区域，未来几年A股市场‘十倍

股’将层出不穷。”深圳市圆融方德投资管

理有限公司董事总经理冉兰说。

冉兰认为，经历过大牛大熊后的 A 股

市场在经济结构转型的背景下呈现出新的

格局。在他看来，首先是机构投资的时代

已经来临。据其介绍，全球主要股市都是

以机构投资者为主，机构投资者基本上都

要占市场的60%—70%，个人投资者的比例

一般不超过 30%。其次，价值投资的理念

逐入人心。“经过5年调整，5倍涨幅的个股

也很多，比如大华股份、金螳螂、联化科技

等，这些个股的上涨让价值和成长深入人

心。”冉兰指出，未来几年，经济结构转型将

催生一批新的、市值能快速由小变大的行

业冠军，冉兰称它们为“新蓝筹”。

结合当前中央提出的“收入倍增”和

“新型城镇化”两大确定性发展方向，冉兰

把近两年的投资标的确定在了两大方向、

五大子行业上：收入倍增计划带来的消费

力提升和新型城镇化带来的投资机会成为

他最看好的两个投资方向。而五个子行业

包括：1、医药行业，例如医药和医疗器械；

2、食品产业链，例如重点关注上游企业（兽

药、饲料、食品添加剂等农业人口变迁带来

的机会）；3、服务业，例如信息服务业、医疗

服务业、城市公共服务业、节能环保；4、受

益于新型城镇化的周期性行业,例如轨道

交通、新型建材、园林建设、农机（排除产能

过剩的行业）等；5、率先受益于结构转型

的先进制造业，例如在财务上体现其增长

性、具备壁垒的品种。 伍泽琳

一家之言 未来几年“十倍股”将层出不穷

2000点支撑
或被反复考验

周一，沪深两市延续弱市整理格局，市

场人气低迷，成交地量水平再次被刷新。对

于后市，我们认为在未出现实质性提振市场

信心的政策措施前，近期的弱平衡格局暂难

有效打破，2000点作为心理支撑或被反复考

验，注意规避市场结构性风险。

虽然2000点难保，中小投资者迷茫，但

从机构投资者的仓位和行为看，股指快速下

跌动力并不足。首先，公募私募仓位已降至

较低水平。德圣基金研究中心报告显示，截

至11月22日，可比主动股票基金加权平均

仓位为73.69%，偏股混合型基金加权平均仓

位为64.95%；壹私募网研究中心对62家主

流阳光私募公司的仓位调研显示，55家私募

的仓位在五成以下，其中35家仓位在30%以

下，仅有7家仓位高于50%。其次，多路资金

借道场内基金抄底2000点。上周机构专用

席位和QFII近期通过大宗交易接盘封基达

1.46亿元；以大户和机构投资者为主要玩家

的ETF市场上周出现6.75亿份净申购；分级

基金风向标银华锐进在上周规模持续增长，

单周份额激增4.5亿份。按照净值计算，这

些抄底资金合计超过了10亿元。但场内成

交量的持续萎缩反映增量资金的参与热情还

不够，当前市场的弱势格局更多地受到投资

者对年底资金面的谨慎预期和美国财政悬崖

双重不确定性因素的负面拖累，在这两个关

键因素没有明朗之前，股指弱市格局难改，即

便年底前沪综指有效跌破2000点，绝对跌幅

应该有限。 国元证券

“我看好明年股市，预计能涨

500 点。那么应该配什么股票呢？

建议配置弹性大一点的股票，比如

券商股，中信证券或国金证券。”国

泰君安证券总裁陈耿说。“我赞同

陈耿说的，证券公司就是好股票，

我推荐方正证券和国泰君安。”中

信建投证券总裁齐亮说。

一起看好券商股，并公开推荐

个股，在日前召开的“北大光华

2012金融论坛”上，陈耿、齐亮两位

券商老总的发言让人意外。尽管

齐亮推荐的国泰君安证券尚未上

市，但论坛主持人之一华夏基金党

委书记范勇宏透露国泰君安将于

2013年上市，陈耿也并未否认。

郑晓波

明年股市预计能涨500点
证券公司老总公开叫卖券商股

国泰君安证券总裁陈耿
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